
ATA DA CENTÉSIMA DÉCIMA SEXTA SESSÃO ORDINÁRIA DA QUARTA SESSÃO 

LEGISLATIVA, DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA DA CÂMARA MUNICIPAL DA 

ESTÂNCIA TURÍSTICA DE OLÍMPIA, REALIZADA NO DIA QUATORZE DE OUTUBRO 

DE DOIS MIL E VINTE E QUATRO ÀS DEZOITO HORAS.  

 

 

                            Aos quatorze dias do mês de outubro do 

ano de dois mil e vinte e quatro, às dezoito horas, sob a 

Presidência do Senhor Vereador Renato Barrera Sobrinho, Presidente 

da Câmara Municipal da Estância Turística de Olímpia, e presentes 

os demais membros da Mesa Diretora: Vice-Presidente, Vereador 

Márcio Henrique Eiti Iquegami; Primeiro Secretário, Vereador Hélio 

Lisse Júnior; Segundo Secretário, Vereador Héliton de Souza; e com 

as presenças dos Senhores Vereadores Edna Marques da Silva, 

Fernando Roberto da Silva, Izabel Cristina Reale Thereza, José 

Roberto Pimenta, Leandro Marcelo dos Santos e Tarcísio Cândido de 

Aguiar, realizou-se de maneira presencial e tele presencial a 

Centésima Décima Sexta Sessão Ordinária da Quarta Sessão 

Legislativa, Décima Oitava Legislatura da Câmara Municipal da 

Estância Turística de Olímpia.  O Vereador Tarcísio Cândido de 

Aguiar participou da presente Sessão de maneira tele presencial.  

Feita a chamada e, verificado haver número regimental, o Senhor 

Presidente, “Sob a Proteção de Deus”, dá por iniciados os 

trabalhos, e solicita ao Vereador Leandro Marcelo dos Santos para 

que proceda a leitura de um trecho do Santo Evangelho.  Iniciando 

os trabalhos, passa-se a leitura do resumo das Requerimentos.  Nos 

termos do artigo 237, Inciso II, alínea i, do Regimento Interno, 

o Senhor Presidente solicita ao Primeiro Secretário que proceda à 

leitura do Resumo dos Requerimentos apresentadas salientando que 

as mesmas seriam encaminhadas aos setores competentes, para as 

providências cabíveis, pois já haviam sido deferidas pela 

Presidência:  466 e 467/2024, de autoria do Vereador Tarcísio 

Cândido de Aguiar.  470/2024, de autoria do Vereador José Roberto 

Pimenta.   Não havendo Requerimentos, passa-se a leitura do resumo 

das Indicações.  Nos termos do artigo 237, inciso III, alínea b, 

do Regimento Interno, o Senhor Presidente solicita ao Primeiro 



 

 

 

 

Secretário que proceda à leitura do Resumo das Indicações 

apresentadas salientando que as mesmas seriam encaminhadas aos 

setores competentes, para as providências cabíveis, pois já haviam 

sido deferidas pela Presidência:  1683, 1684, 1685, 1686, 1687, 

1688, 1689, 1690, 1691, 1692, 1693, 1694, 1726 e 1727/2024, de 

autoria do Vereador José Roberto Pimenta.  1695, 1696, 1697, 1698, 

1699, 1700, 1701, 1702, 1703 e 1704/2024, de autoria da Vereadora 

Izabel Cristina Reale Thereza.  1705, 1706, 1707, 1708, 1709, 1710, 

1711, 1712, 1713, 1714, 1715, 1716, 1717, 1718 e 1719/2024, de 

autoria da Vereadora Edna Marques da Silva.  1720, 1721, 1722, 

1723, 1724 e 1725/2024, de autoria do Vereador Renato Barrera 

Sobrinho.  Esgotadas as matérias constantes do Expediente, passa-

se, a seguir, aos minutos regimentais a que têm direito os Senhores 

Edis para fazer uso da palavra.  Usam da palavra os Vereadores:  

Edna Marques da Silva: (sem revisão do orador: 18:04) “Boa noite 

a todos. Boa noite à mesa, senhor Presidente, (inint) [00:04:35], 

boa noite ao público que nos assiste aqui pelas galerias, 

funcionários desta casa, meu boa noite. Boa noite também àqueles 

que nos assistem pelas redes sociais. Esta semana, como de costume, 

fiz alguns requerimentos, em especial sinalização de solo, limpeza 

de bueiro... foram todos encaminhados. Mas eu quero aproveitar 

este momento para parabenizar os nossos professores pelo Dia do 

Professor amanhã, em especial os nossos professores da rede 

municipal que têm se empenhado para desenvolver um bom trabalho 

com as nossas crianças. Então eu quero deixar aqui meus parabéns 

a todos os professores, todo o pessoal da educação, os 

profissionais da educação, pelo dia do professor amanhã, dia 15 de 

outubro. Só isso, senhor Presidente. Obrigada.”  Leandro Marcelo 

dos Santos: (sem revisão do orador: 18:05) “Boa noite, senhor 

Presidente. Boa noite aos novos (inint) [00:05:59] desta casa, aos 

funcionários, a todos que estão acompanhando em rede social. A 

minha vinda aqui é rápida. Gostaria de pedir para o Hélio Lisse, 

(inint) [00:06:10], que eu fui cobrado por aquela situação que 

está acontecendo no rio em frente à rodoviária (inint) [00:06:17], 

não sei se o senhor está por dentro, os peixes mortos ali e... 

ontem tinha bastante gente ao redor daquele rio e hoje também. 



 

 

 

 

Bastante aves e... aves ali em cima. Então gostaria que o senhor 

levasse esta mensagem ao secretário da saúde, à vigilância, a quem 

que seja responsável, dar uma olhada naquele espaço, naquele rio, 

porque isso nos preocupa muito. E tinha muito turista naquele 

arredor do rio. E para estar morrendo o peixe ali, alguma coisa 

está acontecendo, então precisamos averiguar para poder falar. 

Então gostaria que o senhor pedisse ao órgão competente para dar 

uma analisada naquela situação, porque ontem tinha gente até que 

queria chamar a polícia ambiental e a gente conter o pessoal lá. 

Se puder fazer este favor para nós, Hélio Lisse, a gente te 

agradece, viu? Obrigado.”  Márcio Henrique Eiti Iquegami: (sem 

revisão do orador: 18:17) “Boa noite a todos, quem nos vê pelas 

redes sociais, aqui na nossa plateia. Eu não estive presente aqui 

na última sessão, pós-eleição, mas gostaria de vir aqui agora 

agradecer, parabenizar todos os vereadores que estiveram 

concorrendo. Foi uma campanha difícil, muito trabalhosa, um número 

muito grande de vereadores, mas foi uma eleição. Parabenizar a 

Cristina, que esteve comigo como vice-candidata a (vice) 

[00:08:07], e agradecer à população de Olímpia, que em sua grande 

maioria votou em (inint) [00:08:15] e Márcio Iquegami. Agradecer 

a todos os eleitores, os 80 candidatos a vereadores que trabalharam 

conosco e... dizer à população de Olímpia que nós estamos prontos 

para começar a trabalhar a partir do dia 1º de janeiro. Amanhã, 

provavelmente, vai-se instituir os grupos de transição para fazer 

a transição de governo. Amanhã devem ser definidos os nomes, são 

cinco nomes, e a gente está começando aí, esperamos conseguir 

trazer mais progresso, mais melhoria à nossa cidade. Agradecer à 

comunidade do Santuário de Nossa Senhora Aparecida, à comunidade 

da Paróquia São José pelos festejos de Nossa Senhora neste último 

final de semana; são muito bonitos e trazem à tona a nossa fé, a 

nossa mãe rainha, que nos cuide, que nos embale e nos leve a um 

futuro cada vez melhor. Hoje é só para agradecer mesmo. Obrigado.”  

Renato Barrera Sobrinho: (sem revisão do orador: 18:20) “Boa noite 

a todos os internautas que nos acompanham através das redes 

sociais. Boa noite, mesa diretora, nobres pares, funcionários 

desta casa, a minha família que me acompanha através das redes 



 

 

 

 

sociais em todas as sessões. Em nome do meu amigo empresário 

Gustavo Inácio, boa noite a todos do plenário. Venho esta noite 

aqui para fazer uma colocação a respeito da... fui procurado 

também, como o Marcelo disse, pelo fato dos rios estarem com pouca 

água. É uma... é uma... difícil de até explicar para as pessoas. 

Acredito que uma limpeza ajudaria, mas a falta de chuva acaba 

também ocasionando esta fatalidade das mortes dos peixes ali. Então 

uma ação da Secretaria da Prefeitura ajudaria muito. Então deixo 

aqui também uma ênfase com relação a este assunto. E queria 

agradecer também, dia 11 de outubro fiz, juntamente com um grupo 

de voluntariados, a terceira edição da Alegria de Criança lá na 

COHAB 3 e, apesar de às 18 horas ter começado a chover, mas Deus 

é tão grande que 15 minutos parou a chuva, conseguimos fazer o 

evento, esteve... com chuva e tudo, esteve aproximadamente 750 

crianças no evento e isso só foi possível graças a alguns amigos 

que ajudaram a patrocinar; donos de empresas, bancos, eu não vou 

citar aqui para não cometer o lapso de esquecer algum, mas só é 

possível com a ajuda da Prefeitura e alguns amigos e também com 

mais de 20 voluntariados naquele local fazendo o evento. As 

famílias e as crianças agradecem. Muito obrigado mais uma vez; se 

Deus quiser e nos ajudar, o ano que vem faremos a quarta edição da 

Alegria de Criança. Muito obrigado, boa noite a todos.”  Não 

havendo mais oradores nos três minutos regimentais, passa-se ao 

tempo das Lideranças.  Não havendo mais oradores ao tempo da 

Liderança, passa-se ao tempo do Líder do Prefeito.  Não havendo 

mais oradores ao tempo do Líder do Prefeito, o Senhor Presidente 

registra e agradece a presença de todas as pessoas presentes na 

Sessão.  A seguir, não havendo mais oradores inscritos aos três 

minutos regimentais às Lideranças, nos termos regimentais, é feita 

a chamada e, verificado haver número regimental, tem início a ORDEM 

DO DIA.  Dando continuidade aos trabalhos, com os Pareceres verbais 

e favoráveis dos membros das Comissões de Finanças e Orçamento; 

Obras, Serviços Públicos, Turismo e Outras Atividades; Educação, 

Saúde e Assistência Social; e Bem-estar e Proteção da Vida Animal, 

entra em segunda discussão, o Projeto de Lei nº 6128/2024, avulso 

nº 91/2024, de autoria do Executivo, que estima a Receita e fixa 



 

 

 

 

a Despesa do Município de Olímpia para o Exercício de 2025.  Não 

havendo oradores, o Projeto de Lei nº 6128/2024 é colocado em 

segunda votação, sendo na forma regimental, aprovado por 

unanimidade.  A seguir, nos termos do Artigo 206, do Regimento 

Interno desta Edilidade, o Senhor Presidente declara o Projeto 

aprovado em Redação Final.  Dando continuidade aos trabalhos, com 

os Pareceres verbais e favoráveis dos membros das Comissões de 

Finanças e Orçamento; Obras, Serviços Públicos, Turismo e Outras 

Atividades; Educação, Saúde e Assistência Social; e Bem-estar e 

Proteção da Vida Animal, entra em segunda discussão, o Projeto de 

Lei nº 6132/2024, avulso nº 97/2024, de autoria do Executivo, que 

altera dispositivos da Lei nº 1.274, de 18 de abril de 1977, que 

dispõe sobre a criação do Museu de História e Folclore de Olímpia.  

Não havendo oradores, o Projeto de Lei nº 6132/2024 é colocado em 

segunda votação, sendo na forma regimental, aprovado por 

unanimidade.  A seguir, nos termos do Artigo 206, do Regimento 

Interno desta Edilidade, o Senhor Presidente declara o Projeto 

aprovado em Redação Final.  Dando continuidade aos trabalhos, com 

os Pareceres verbais e favoráveis dos membros das Comissões de 

Finanças e Orçamento; Obras, Serviços Públicos, Turismo e Outras 

Atividades; Educação, Saúde e Assistência Social; e Bem-estar e 

Proteção da Vida Animal, entra em segunda discussão, o Projeto de 

Lei nº 6134/2024, avulso nº 99/2024, de autoria do Executivo, que 

dispõe sobre a abertura de crédito suplementar.  Não havendo 

oradores, o Projeto de Lei nº 6134/2024 é colocado em segunda 

votação, sendo na forma regimental, aprovado por unanimidade.  A 

seguir, nos termos do Artigo 206, do Regimento Interno desta 

Edilidade, o Senhor Presidente declara o Projeto aprovado em 

Redação Final.  Dando continuidade aos trabalhos, com os Pareceres 

verbais e favoráveis dos membros das Comissões de Finanças e 

Orçamento; Obras, Serviços Públicos, Turismo e Outras Atividades; 

Educação, Saúde e Assistência Social; e Bem-estar e Proteção da 

Vida Animal, entra em segunda discussão, o Projeto de Lei nº 

6135/2024, avulso nº 100/2024, de autoria do Executivo, que dispõe 

sobre a abertura de créditos especiais e suplementares.  Não 

havendo oradores, o Projeto de Lei nº 6135/2024 é colocado em 



 

 

 

 

segunda votação, sendo na forma regimental, aprovado por 

unanimidade.  A seguir, nos termos do Artigo 206, do Regimento 

Interno desta Edilidade, o Senhor Presidente declara o Projeto 

aprovado em Redação Final.  Prosseguindo com os trabalhos, é 

lidopelo Primeiro Secretário o Requerimento nº 474/2024, de 

autoria do Vereador Leandro Marcelo dos Santos, que solicita vista 

do Projeto de Lei Complementar nº 357/2024.  O Senhor Presidente 

submete o Pedido ao plenário.  Realizada a votação constatou-se 

que o mesmo foi aprovado pela unanimidade dos Edis presentes.  Com 

a palavra, o Senhor Presidente informa o Plenário que o prazo de 

vista do Projeto de Lei Complementar será até o dia vinte e quatro 

de outubro de dois mil e vinte e quatro, quando o Vereador deverá 

restituir o Projeto junto à Secretaria desta Câmara Municipal.  

Dando continuidade aos trabalhos, é lido pelo Senhor Primeiro 

Secretário, o Parecer nº 90/2024, de autoria da Comissão de 

Justiça, Legislação e Redação, favorável à livre tramitação do 

Projeto de Lei nº 6136/2024, avulso nº 101/2024, de autoria do 

Executivo, que autoriza o Poder Executivo Municipal a adquirir bem 

imóvel através de desapropriação amigável e/ou judicial e dá outras 

providências.  Com a palavra, o Senhor Presidente informa o 

Plenário que o Projeto necessita do voto favorável a dois terços 

dos Membros da Câmara Municipal de Olímpia, nos termos do inciso 

X, do artigo 200, do Regimento Interno, para sua aprovação, ou 

seja, 07 (sete) votos.  Ainda com a palavra, o Senhor Presidente 

informa que de acordo com o artigo 18, inciso I, alínea e, item 2, 

do Regimento Interno, o presidente tem direito a voto. Com o 

Parecer favorável, o referido projeto é colocado em primeira 

discussão.  Não havendo oradores, o Projeto entra em primeira 

votação, sendo regimentalmente aprovado pela unanimidade dos Edis 

presentes em plenário.  Dando continuidade aos trabalhos, é lido 

pelo Senhor Primeiro Secretário, o Parecer nº 91/2024, de autoria 

da Comissão de Justiça, Legislação e Redação, favorável à livre 

tramitação do Projeto de Lei nº 6137/2024, avulso nº 102/2024, de 

autoria do Executivo, que autoriza o Poder Executivo Municipal a 

adquirir bem imóvel através de desapropriação amigável e/ou 

judicial e dá outras providências.  Com a palavra, o Senhor 



 

 

 

 

Presidente informa o Plenário que o Projeto necessita do voto 

favorável a dois terços dos Membros da Câmara Municipal de Olímpia, 

nos termos do inciso X, do artigo 200, do Regimento Interno, para 

sua aprovação, ou seja, 07 (sete) votos.  Ainda com a palavra, o 

Senhor Presidente informa que de acordo com o artigo 18, inciso I, 

alínea e, item 2, do Regimento Interno, o presidente tem direito 

a voto. Com o Parecer favorável, o referido projeto é colocado em 

primeira discussão.  Não havendo oradores, o Projeto entra em 

primeira votação, sendo regimentalmente aprovado pela unanimidade 

dos Edis presentes em plenário.  A seguir, nos termos regimentais 

o Senhor Presidente informa que a próxima Sessão Ordinária será 

realizada no dia vinte e nove de outubro de dois mil e vinte e 

quatro.  Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente, “Sob a 

Proteção de Deus”, declara encerrados os trabalhos da presente 

Sessão Ordinária.  Do que, para constar, foi lavrada a presente 

Ata, que lida e achada conforme, vai assinada pelos membros da 

Mesa.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 


